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Marcus beim Opening vom Jugendkongress                          Marcus mit Hannes Wolf, DFB Sportdirektor und                

im DFB Campus                                                                      Trainer U20 Nationalmannschaft                                                                                             

DFB Campus in Frankfurt – Marcus Castens vom BFV nominiert  

Große Ehre für die Jugendabteilung des SV Großwallstadt. Unser Sportlicher Leiter Marcus Castens 

wurde vom Bayernischen Fußballverband BFV nominiert, am 1. Jugendfußball-Kongress                      

am 28. u. 29. März im DFB Campus in Frankfurt teilzunehmen. Zu diesem Kongress waren               

220 Delegierte aus den 21 Landesverbänden eingeladen, um über die Reformen im Kinder- und 

Jugendfußball zu beraten.  Der Jugendkongress wurde durch den DFB-Präsidenten Bernd Neuendorf 

eröffnet. Hannes Wolf, DFB Sportdirektor für den Bereich Nachwuchs, Training und Entwicklung war 

an beiden Tagen Teilnehmer und stand den Delegierten Rede und Antwort.   

Fünf Fragen an Marcus Castens: 

SVG-Jugend: Hallo Marcus, wie ist es zu der Nominierung gekommen? 

Marcus Castens: Im vergangenen Jahr habe ich mit unserem Jugendleiter Mathias Hein und Carsten 

Haun beim Jugendleiter Express vom BFV teilgenommen. Dort konnten wir uns gut in die Themen 

einbringen und von unserer neuen Ausrichtung im Kinder- und Jugendbereich berichten. Etwa 2-3 

Wochen nach dieser Schulung bekam ich einen Anruf von Carola (BFV) der Dozentin dieser 

Schulung. In diesem Telefonat teile sie mir mit, dass sie begeistert von unserer Philosophie und 

unserem Engagement ist und sich gut vorstellen kann, dass ich mich als Vereinsvertreter des 

Landesverbandes in die Themen beim DFB Jugend-Kongress gut einbringen und ein Teil dazu 

beitragen kann den Jugendfußball für die Zukunft attraktiver zu gestalten.  
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SVG-Jugend: Mit welchen Erwartungen bist Du angereist nach Frankfurt ?  

Marcus Castens: Nachdem ich von den dortigen Themen Erfahren habe, war ich begeistert, da ich 

mich mit den Themen Optimierung im Spielbetrieb, aber auch Freizeitangebote gut identifizieren kann. 

Mir war vor dem Amtsantritt beim SV Großwallstadt klar um dem Verein sportlich weiterzuhelfen 

gehören Leitlinien für den Trainings- und für den Spielbetrieb, eine Philosophie und klare Regeln dazu 

welche in einem Jugendkonzept klar definiert wurden. Daher waren meine Erwartungen mich mit den 

Teilnehmenden über deren Ideen und Vereinsphilosophien auszutauschen aber auch neue 

Inspirationen aus verschiedenen Landesverbänden zu sammeln.  

SVG-Jugend: Kannst Du uns einen kurzen Einblick geben über den Ablauf und die Stimmung ?  

Marcus Castens: Am ersten Abend ging es getreu dem Motto „Vereinsheim Abend“ mit einem 

inhaltlichen Einstieg und Impuls los. Zur Identität des Jugendfußballs hat u.a. Hannes Wolf (DFB 

Sportdirektor Nachwuchs), Thomas Broich (NLZ Leiter BVB09) und auch Bernd Neuendorf (DFB-

Präsident) einen Einblick gegeben. Nach diesen Impulsen ging es für rund 80 Teilnehmer auf den 

Sportplatz in die Halle des Campus, wo Hannes Wolf eine neue Spielform Idee vorstellte und deren 

Umsetzung. Im Anschluss gab es ein gemeinsames Abendessen. Am nächsten Tag, nach Aufenthalt 

in einem nahegelegenen Hotel ging es in die Arbeitsphasen wo man in Gruppenarbeit über die 

Themen Spielbetrieb und Freizeitfußball diskutierte.  

SVG-Jugend: Was hat Dich am meisten beindruckt an diesem 1. Jugendfußball-Kongress ? 

Marcus Castens: Beeindruckt hat mich insbesondere der neue DFB-Campus, aber auch die 

Vorträge, die gehalten wurden. Es waren vom gesamtem Ablauf dieser Veranstaltung zwei 

begeisternde Tage für mich und mit Teilnehmern, die diese Sportart genauso lieben wie ich, aber 

auch deren Vision es ist Kinder und Jugendliche zu fördern und weiterzuentwickeln. Sehr gut fand ich 

es, dass auch aktive Fußballer aus dem Jugendbereich am Kongress teilnehmen konnten und nach 

deren Bedürfnissen auch gefragt wurde. Ich konnte die Erkenntnisse daraus ziehen, dass wir auf 

einem sehr guten Weg sind, und es stimmt mich sehr zuversichtlich für die anstehende Zeit beim 

SVG.  

SVG-Jugend: Wie siehst Du den Weg, den der SV Großwallstadt seit letztem Sommer mit seinem 

Kinder- und Jugendkonzept verfolgt? 

Marcus Castens: Wir gehen mit einem solchen Jugendkonzept genau den richtigen Weg. Es ist 

enorm wichtig, dass wir auf alle Bedürfnisse der Kinder eingehen aber auch schauen das wir es 

schaffen wieder mehr Kinder und Jugendliche für den Sport begeistern. Förderung und 

Weiterentwicklung von jedem einzelnen Kind steht bei uns an oberster Stelle.                                      

Seitdem man Wert auf verschiedene Werte wie Stolz, Mut, Kreativität legt merkt man                        

u.a. einen noch stärkeren Teamgedanken in unseren Mannschaften auch der Spaß und die 

Leidenschaft ist im Trainings- und Spielbetrieb sichtlich spürbar in unseren Jugendteams.  

SVG-Jugend: Herzlichen Dank Marcus, für Deine Zeit und Dein Engagement welches Du im Sinne 

der Förderung von Kindern und Jugendlichen an den Tag legst. Die SVG-Familie ist sehr dankbar 

einen Fachmann wie Dich in ihren Reihen zu haben.  
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